
Pilotprojekt Freifunk Kommune Gera

Protokoll der 21. Sitzung der Lenkungsgruppe

DATUM UHRZEIT ORT

11.04.2017 16:00 - 18:00 Raum 124, Kornmarkt 12, Gera

TEILNEHMER  Mathias Klein (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Dieter Laudenbach (AG Bürgerhaushalt)

 Steven Müller (Stadtverwaltung)

 Mario ten Venne (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Dr. Tobias Werner (Stadtverwaltung)

 Matthias Drobny (Projektleiter)

BESCHLUSSFÄHIGKEIT ja

PROTOKOLL  Matthias Drobny

TOP 1 Organisatorisches

• Quartalsberichte

◦ Herr Laudenbach wird vor dem nächsten Treffen einen Quartalsbericht ausfertigen, der 

zum Treffen besprochen und beschlossen werden kann

• Vereinsvertretung

◦ Herr Klein stellt sich kurz vor

◦ die Lenkungsgruppe nimmt den Wechsel zur Kenntnis

TOP 2 Vortragsreihe

• Herr Drobny informiert über den Stand der Veranstaltungsplanung

• Herr Werner schlägt die Übernahme der Reisekosten bzw. einer Referentenentschädigung vor 

und wird den bisher verwendeten Vordruck zuarbeiten

• Herr Werner möchte gern die lokalen Freifunker thematisch mit einbinden

• Herr ten Venne und Herr Klein werden das im Verein besprechen

◦ vermutlich wird ein kurzer Vortrag (15 Minuten) zum Ausbaustand in Gera und zur 

Situation der Community vorbereitet

◦ es soll ein Informationstisch/Stand angeboten werden um Interessenten nach der 

Veranstaltung weiter informieren zu können

• Getränke (→ Drobny)



◦ es wurde sich darauf verständigt, ca. 60 kleine Flaschen (Wasser, Saft, Limo) für die 

Referenten und eines kleines Publikum bereitzuhalten

◦ Gläserbeschaffung, Reinigung

• Objekt

◦ Herr Werner weist darauf hin, dass Fragen zu Öffnungszeiten und zur Objektsicherheit 

geklärt werden müssen (→ Drobny)

◦ die Aula des KTL-Gymnasiums ist für Ortsfremde schwer zu finden und sollte 

ausgeschildert werden

• Allgemein (→ Drobny)

◦ Welche Technik wird benötigt?

◦ Feedback-Bogen

TOP 3 Buga-Park

• Herr Drobny informiert über den aktuellen Stand

◦ wenig Fortschritte seit der letzten Sitzung durch Auslastung wegen des Backboneausbaus 

und der Veranstaltungsplanung

◦ Information/Nachfrage bei OTWA zur möglichen Bereitstellung/Teilung eines 

Internetanschlusses (wird geprüft)

◦ anstehender Termin mit Frau Paunack (Kultur GmbH, Betreiber des Parks)

• Herr Werner strebt die Sammlung von Interessensbekundungen der Anrainer des Parks an um 

eine „Aktenlage“ herzustellen. Die bisherige (mündliche) Vorgehensweise ist nicht ausreichend

zur Dokumentation für den Stadtrat geeignet.

• Herr Drobny wird gebeten, die Bedarfe der städtischen Liegenschaften im Parkbereich 

schriftlich abzufragen. Durch die Einbindung dieser Partner können die Chancen zum 

Weiterbetrieb nach der Projektlaufzeit verbessert werden.

TOP 4 VHS

• Herr Drobny erläutert das Nutzungsverhalten und schickt eine grafische Auswertung 

zusammen mit dem Protokoll per Email.

TOP 5 Backbone

• Herr Drobny informiert über den aktuellen Stand.

• Die Konzepte und Entwürfe (Zwötzen, Betreiber und Backbone) werden von der 

Lenkungsgruppe zur Kenntnis genommen.

• Herr Drobny erstellt daraus die Angebotsabfragen für Zwötzen.

Sonstiges

• Herr Müller informiert über die BOS-Funkmasten



◦ Ein Ausbau bzw. eine Nutzung im Rahmen des Projektes ist nicht (kostenfrei) möglich.

◦ Die Masten werden privat betrieben und erfordern regelmäßige (teure, aufwändige) 

Überprüfungen und verursachen Mietkosten.
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